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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

Plan México compensará efecto de aranceles: Botín  
Con el Plan México, el país logrará mitigar parte del menor crecimiento 
económico que tendrá el mundo si se llegan a concretar las amenazas 
arancelarias de Estados Unidos a varias naciones, expuso la presidenta de 
Grupo Santander, Ana Botín. "Creo que el poder actuar a nivel más micro, con 
esta estrategia es algo que va a compensar parte de ese menor crecimiento que 
el mundo va a tener por razón de los aranceles y lo que está ocurriendo en 
geopolítica", dijo en conferencia por el lanzamiento de OpenBank. Sobre la 
reunión que tuvo con la presidenta Claudia Sheinbaum, dijo que fue positiva y 
le expresó su interés en participar en la estrategia económica de la mandataria. 
Destacó que el Plan México tiene dos apartados que encajan muy bien con la 
fortaleza de Santander: "uno es la infraestructura. Somos de los tres mayores 
bancos del mundo en financiación de este tipo de obras". "Segundo, pymes. 
Tenemos plataformas muy potentes para que puedan buscar no solo 
financiación, sino también para invertir en capital y acceder a un fondo en 
apoyo para estas empresas", expuso Botín. 

MILENIO DIARIO   
 

Anuncia Santander inversión de 2 mil mdd en México  
Grupo Santander anunció una inversión de 2 mil millones de dólares en México, 
que destinará a la operación de su franquicia bancaria y de Openbank, su nuevo 
banco totalmente digital. En entrevista exclusiva con El Financiero, Ana Botín, 
presidenta de Banco Santander, habla de la importancia y el interés del 
mercado mexicano para el grupo español, de su visión optimista sobre el país, 
de los retos en materia de seguridad y de la incertidumbre prevaleciente sobre 
las políticas arancelarias de la administración Trump. P ¿Qué esperamos de 
Santander para México?  México es un país clave para el Grupo Santander, es 
uno de los países más importantes en tamaño, en aportación al beneficio, pero 
sobre todo en la perspectiva a futuro. P ¿Hay algún otro factor que preocupa 
sobre México en estos momentos, más allá de Estados Unidos? Hay temas 
como la seguridad, temas que vemos que se están mejorando y esto es muy 
importante, sin duda hay campo para ir haciendo más, como bien lo dijo la 
Presidenta en su respuesta a Trump, esto no es solo de México, esto va de los 
dos países. 

EL FINANCIERO   
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Entrevista / México va a mejor cada año; es un país que ha 
avanzado mucho  
Año con año "México va a mejor", asegura Ana Botín, presidenta de 
Santander, uno de los 15 mayores bancos del mundo medidos por activos. 
"Las políticas del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum son las 
adecuadas para enfrentar los retos que tiene el mundo en lo económico", 
como son las amenazas arancelarias de Estados Unidos y la expectativa de 
un menor crecimiento global, dice en una entrevista con La Jornada. El lunes, 
Ana Botín se reunió en privado con la presidenta Sheinbaum en Palacio 
Nacional. La ejecutiva de Santander anunció una inversión en México 
cercana a 42 mil millones de pesos, poco más de 2 mil millones de dólares, 
para los siguientes tres años, la mayor que hará el grupo financiero en el 
conjunto de países en que opera. Como parte de esas inversiones, ayer 
mismo comenzó a operar Openbank, el banco totalmente digital de 
Santander y una de las mayores apuestas de la firma a escala global. 

LA JORNADA   
 

 

Estafas con criptomonedas; nadie está a salvo  
Las criptomonedas están viviendo un auge mundial debido a una 
combinación de factores, lo que también hace que los cibercriminales y 
estafadores aprovechen esta popularidad para realizar campañas 
fraudulentas y maliciosas de las que nadie está a salvo, ni siquiera los 
Presidentes. De acuerdo con Blnance, el mercado de las criptomonedas 
alcanzó un máximo histórico de 3.76 billones de dólares en enero pasado 
impulsado, principalmente, por la moderación de las tasas de interés en 
Estados Unidos y el interés del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
en establecer un marco regulatorio más claro y a favor de los activos 
digitales. Los expertos de Chainalysis destacaron que las campañas 
maliciosas de monedas digitales que más rendimiento dejan a los 
cibercriminales son las "estafas de inversión de alto rendimiento" y la "estafa 
de matanza de cerdos", j Un ejemplo de estafa de inversión de alto 
rendimiento que afectó al país fue Smart Business Corp, la cual agregó 
bltcoin a su cartera de inversiones en 2022 y prometió a los afiliados retornos 
descomunales basados en un esquema de inversión escalonado. Sin 
embargo, la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios 
de Servicios Financieros (Condusef) advirtió que dicha empresa no estaba 
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registrada para ofrecer valores en México. En lo que respecta a la estafa de 
matanza de cerdos", está también es conocida como estafas de inversión o 
románticas y el cibercrlminal se enfoca en convencer a una persona para que 
invierta en monedas digitales fraudulentas. 

EXCÉLSIOR   
 

Expanden operación bancaria  
Inició la segunda fase de expansión de Bankaool, a través de la apertura de 
su primera sucursal en Ciudad Juárez. Para Miguel Valero, director ejecutivo 
comercial de Bankaool, con la llegada de Grupo OMNi, el banco ha llevado a 
cabo una transformación tanto tecnológica como financiera. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Fomento de normas sostenibles atraería inversión 
extranjera  
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) publicó en enero 
modificaciones a las "disposiciones de carácter general aplicables a las 
emisoras de valores y a otros participantes del mercado de valores", las 
cuales impactarán a más de 300 emisoras en México. A partir del 2026, estas 
empresas deberán presentar un informe de sostenibilidad alineado con 
estándares internacionales. Según Adriana Pulido, directora ejecutiva de la 
consultora de estrategia sustentable Ilunka, la adopción de estas normativas 
podría atraer inversión extranjera a las financieras y empresas que las 
implementen. Parte de las reglas tienen como objetivo promover las Normas 
Internacionales de Revelaciones de Sostenibilidad (NIIF S1 y S2) que buscan 
fortalecer la transparencia y fomentar prácticas de inversión responsable en 
el país. 

EL ECONOMISTA   
 
 
 

Pierde terreno efectivo como método favorito de pago  
El efectivo sigue siendo el principal medio de pago en México, pero su nivel 
ha disminuido frente a las tarjetas de crédito y débito. Los resultados 
oportunos de los Censos Económicos 2024 del Inegi, con datos a 2023, 
revelan que 83.8 por ciento de las ventas tuvo al efectivo como medio de 
pago, cuando cinco años atrás la cifra era de 94.9 por ciento. Por el contrario, 
el uso de las transferencias electrónicas de fondos subió 7.9 puntos 
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porcentuales, al pasar de 8.8 por ciento en 2018, a 16.7 en 2023. Mientras 
que las tarjetas de crédito o débito aumentaron de 9.8 a 15.1 por ciento en 
el periodo mencionado. Mientras que para las empresas, el desarrollo de 
terminales de pago más sencillas como Clip o Mercado Pago ha hecho que 
incursionen en el cobro de tarjeta. Anteriormente, usar terminal de cobro 
resultaba muy caro, pues los bancos exigían un mínimo de operaciones para 
las empresas y si no cumplían con él, eran penalizadas, afirmó Roberto 
Valencia, catedrático de la Facultad de Economía de la UNAM. 

REFORMA   
 

Comercio online suma 4 años al alza  
La compra de bienes y servicios vía comercio electrónico en México creció 
8.5% en 2023 una vez descontada la inflación, ligando cuatro años al alza, 
indicaron datos del Inegi. El valor agregado bruto del comercio electrónico 
se ubicó en 2 billones de pesos a precios comentes, es decir, una 
participación de 6.4% en el Producto Interno Bruto (PIB) del país, más del 
doble del nivel de 3.0% que registró en 2013. El valor que aporta el comercio 
electrónico, comparado con los 20 sectores productivos, si se considera a 
este indicador como una actividad más, ocuparía el séptimo lugar en la 
economía del país, superando el nivel de 4.4% con que participan servicios 
financieros y de seguros, así como 3.8% del sector agropecuario y 3.3% de 
minería. 

EL UNIVERSAL   
 

 
 

Publica Fovissste planes de crédito para vivienda por más 
de $31 mil millones  
El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(Issste) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los programas de 
crédito y financiamiento 2025 del Fondo de la Vivienda del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste), los 
cuales contarán con más de 31 mil millones de pesos. En los acuerdos 
difundidos en el DOF se establece que el Programa de Crédito 2025 prevé 
otorgar entre 34 mil 629 y 41 mil 63 préstamos hipotecarios, de los cuales, 
entre 30 mil 216 y 35 mil 829 se ofrecerán para los esquemas tradicional y 
pensionados, primer y segundo préstamos. Del total de créditos para los 
esquemas tradicional y pensionados, primer y segundo créditos, se asignaran 
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entre 28 mil 437 y 33 mil 719 al Fondo de Vivienda individual, mancomunado 
y familiar. Además, al esquema Fovissste-Infonavit Conyugal se dirigirán de 
mil 244 a mil 475 financiamientos; al Fovissste-Infonavit Individual, de 217 a 
258, y de 318 a 377 cubrirán el esquema de pensionados. 

LA JORNADA   
 

En la CDMX, 9 de cada 10 sin casa propia no tienen acceso a 
créditos  
La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, expuso que la capital sufre de 
rezago habitacional y problemas estructurales, lo cual busca erradicar, pues 
nueve de cada 10 personas que no tienen casa propia tampoco cuentan con 
acceso a créditos bancarios, mientas que ocho de cada 10 rentan en lugares 
donde no quisieran habitar. Durante la presentación de la Política de 
Vivienda para la Ciudad de México, la mandataria capitalina expuso que 
anualmente se expulsan a 30 mil familias de la Ciudad de México debido a la 
gentrificación y van a dar a zonas donde el uso de suelo no es adecuado, o 
bien, no hay acceso a servicios públicos. Brugada Molina consideró que para 
combatir la gentrificación impulsará el urbanismo inclusivo, así como una 
política pública incluyente que arraigue a las familias en sus propias colonias 
y no que las expulse. 

LA RAZÓN   
 

ABM, asamblea de asociados  
Bien y de buenas Julio Carranza, el presidente de la ABM porque logró el 
consenso para el cambio de estatutos de la sucesión, y  de la elección de su 
sucesor: Emilio Romano, CEO de Bank of America. Aunque el relevo se 
realizará el 9 de mayo en la Convención de la ABM, el próximo miércoles 26 
de febrero se realizará la asamblea de asociados en la que se formalizará el 
cambio de estatutos y la elección de Romano como candidato de unidad. Ana 
Botín refrendó confianza en México. La empresaria de esta semana es Ana 
Botín, presidenta Global de Santander quien anunció ayer inversiones en 
México por 2,000 mdd porque - dijo- para Santander es el país con el mayor 
potencial de crecimiento. Botín es la banquera más importante de Europa y 
ha dado múltiples muestras de su confianza en México. Tuvo una buena 
relación con López Obrador y el lunes inició con el pie derecho con 
Sheinbaum tras reunirse en Palacio Nacional. Las inversiones de Santander 
en México incluyen a Openbank, el banco 100% digital de Santander que 
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inició operaciones en México en noviembre pasado bajo la batuta de Matías 
Nuñez. Santander se une con Openbank que opera en otros países a la 
estrategia de abrir bancos digitales, con nueva concesión, que en México 
inició Banorte en enero de 2024 con Bineo. Aunque Santander tiene una 
amplia red de sucursales, los usuarios de Openbank realizan todas sus 
operaciones vía electrónica.  

24 HORAS, columna  Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés   
 

A Emilio Romano le ayudó la presencia de Bank of America  
Emilio Romano será el nuevo presidente de los banqueros. Viene de un banco 
que no tiene sucursales en México, pero cuenta con una presencia importante 
en el país: la corresponsalía bancaria. Es decir, Bank of America tiene contratos 
de corresponsalía con la mayoría de los bancos mexicanos y por ahí llegan las 
remesas. De ahí que en Hacienda, además de que Romano es un banquero 
serio, hayan visto con buenos ojos su nombramiento. Ana Botín lo prometió, 2 
000 mdd de inversión. Ana Botín, presidenta mundial de Santander, se reunió 
el lunes con la presidenta Sheinbaum y cumplió su promesa: anunció 
inversiones por hasta 2,000 millones de dólares en México para hacer crecer y 
modernizar su banco. Presentó Openbank, un banco totalmente digital, con 
licencia bancaria propia, que si bien entra en el paraguas del Grupo Financiero 
Santander, va mucho más allá de una aplicación. Es un banco con operaciones 
propias de cuentas de ahorro, préstamos, sólo que digitales. En México, 
Santander puede crecer. Está disputándose los tres primeros lugares, donde 
BBVA va muy arriba, pero le siguen Banorte y Santander. Y en México quiere 
meter el acelerador y deberá ser con productos atractivos y buen servicio, a 
través del grupo liderado en nuestro país por Felipe García. De hecho, es un 
signo de confianza para Felipe.  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste   
 

Elección de ABM en marzo sólo protocolo y Emilio Romano 
el viernes  
Por cierto que a fines de marzo será la fecha de elección en la ABM para el 
relevo de Julio Carranza el actual mandamás. Será sólo un acto protocolario 
porque este viernes se cierra la fecha de inscripción y Emilio Romano timón de 
BofA es el único candidato, ya con el tácito aval del gremio. Obviamente la 
asunción será en mayo durante la convención.  
 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar   
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Openbank  
#Openbank... El lanzamiento de OpenBank, dirigido por Matías Núñez, 
supone que las casi 30 mil personas que se registraron para ser clientes, 
validen su intención a partir de mañana, adoptando a esta filial 
completamente digital del Grupo Santander, que preside Felipe García 
Ascencio. OpenBank irá escalando toda la gama de productos financieros, 
usará la red de cajeros automáticos de Santander en México y el mundo, sin 
costo por retiro, y la nueva plataforma abre la posibilidad de que el banco 
brick opere 100% en la nube como lo hace el banco digital. Esto permitirá 
una reducción importante del costo de producto que se ofrece al cliente y 
asegurar una buena experiencia 24/7. Ana Botín, presidenta del Grupo 
Santander (global), comentó que se espera que en diciembre, Openbank USA 
y Openbank México ofrezcan cuentas bancarias binacionales, un hito que 
varios bancos han buscado en ambos lados de la frontera para facilitar envíos 
y pagos rápidos, pues asegura que ha trabajado con las autoridades 
financieras de ambos países para ligar las cuentas. Pagos rápidos y trazables 
de origen a destino es la promesa.  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado  
 

Pymes, el objetivo a seguir  
El uso de la inteligencia artificial (IA) ha hecho que el sector financiero se 
revolucione, y ahí Kapital Bank que lleva René Saúl se ha enfocado en reforzar 
sus recursos, ya que ha creado un ecosistema apoyado en su reporte de IA 
llamado AID mediante el cual analiza facturas, pagos, y relaciones 
comerciales identificando oportunidades para conectar negocios entre las 
pequeñas y medianas empresas. Para el banco, el cierre de 2024 dejó muy 
buenos resultados, ya que los ingresos anuales fueron de más de dos mil 700 
millones de pesos, 66 por ciento más que en el 2023, mientras que se 
entregaron 4 veces más créditos a sus clientes por 8 mil 400 millones de 
pesos. El reto para los siguientes meses es seguir aumentando el volumen de 
pagos empresariales y superar los 160 mil millones de pesos 
transaccionados, así como el número de facturas analizadas para que las 
empresas puedan tomar decisiones mejor informadas y optimizar su flujo de 
efectivo y con ello tener acceso a financiamiento, sin duda el uso de la IA 
muestra cada día más ventajas en la banca, lo que servirá para mayo 
competencia.  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus 
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Plan México  
Uno de los temas que Ana Botín, presidenta de Banco Santander, abordó 
durante su reunión con la Presidenta Claudia Sheinbaum, fue el financiamiento 
para el desarrollo de los proyectos de infraestructura del Plan México. Por su 
nivel de operación, el banco cuenta con una especialidad global que le permite 
aportar no sólo financiamiento en áreas como infraestructura y energía 
renovable, sino también asesoramiento con los equipos que tiene en Estados 
Unidos. Banco Santander expresó que además de financiar infraestructura en 
diversos países asiáticos, Australia, Estados Unidos y México, cuenta con una 
cartera de inversionistas interesados en participar en el Plan que el Gobierno 
ha puesto en marcha. Botín reveló que la semana pasada se tuvieron reuniones 
con "muchos inversionistas" en Nueva York y hay empresas y empresarios que 
están volteando a ver a México como destino de sus inversiones (...)  Expansión 
en México. Este año, la paytech latinoamericana tapi proyecta cuadruplicar su 
expansión en México para consolidarse como un actor clave en la 
transformación de pagos digitales. Con una sola integración, tapi permite a 
bancos y fintechs procesar pagos recurrentes, servicios de cash in y cash out, 
recargas y gift cards de forma ágil, segura y escalable. La empresa fue fundada 
en 2022, opera en Argentina, México, Chile, Colombia y Perú, y en tres años se 
ha consolidado como la red de pagos más grande de la región. En 2025 proyecta 
duplicar la cantidad de clientes de banca y fintechs más relevantes y seguir 
transformando la experiencia de pago, tanto en efectivo como digital, en 
México (...)   

REFORMA, columna Capitanes   
 

La reconfiguración del sistema bancario   
La reconfiguración del sistema bancario contempla no sólo el surgimiento de 
nuevas fintechs, sino también de nuevos bancos. Este mes, por ejemplo, se 
espera que Hey Banco, dirigido por Manuel Rivero, subsidiaria digital de 
Banregio, inicie operaciones. Hey Banco cuenta con más de 520 mil clientes, 14 
mil clientes pymes y 12 mil millones de pesos de captación. Los bancos digitales 
son entidades financieras que operan en línea, a través de aplicaciones móviles 
y otros canales digitales. Permiten a los clientes realizar transacciones, 
consultar sus cuentas, solicitar créditos, administrar su dinero o hacer pagos. 
Sus servicios son de bajo costo debido a que, al no tener presencia física, sus 
gastos operativos son menores.  

EXCÉLSIOR, columna El Contador   
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Más comprometidos con sus clientes  
Banamex lanzó Fondos de Inversión 24/7, la nueva funcionalidad de la App 
Banamex que permitirá que más de 12 millones de clientes puedan 
programar la compra o venta de Fondos de Inversión de BlackRock cuando 
estos se encuentren fuera de horario, viendo reflejada su operación al 
siguiente día hábil bancario. Los fondos de inversión de BlackRock 
disponibles para hacer una operación todos los días son BLK1MAS, BLKGUB1, 
BLKUSLQ, Portafolios GOLD y BLKGLO3. Dichos fondos tienen diferentes 
estrategias y ofrecen a los clientes la posibilidad de diversificar su inversión 
buscando maximizar sus rendimientos. Esta iniciativa forma parte de la 
revolucionaria estrategia que El Banco Nacional de México diseñó para darle 
a sus clientes el poder de gestionar sus portafolios de manera eficiente y sin 
salir de casa, gracias a que, desde su aplicación pueden abrir contratos de 
inversión, operar fondos BlackRock ágilmente y programar sus operaciones 
cuando y donde quieran. Menores precios. Citi bajó el martes su previsión 
de los precios del cobre para los próximos 6 a 12 meses y trasladó la debilidad 
del precio medio previsto a finales de año, citando la probabilidad cada vez 
menor de que entren en vigor aranceles estadounidenses amplios y 
recíprocos en el primer trimestre. El banco prevé ahora que el cobre alcance 
una media de 8,500 dólares por tonelada métrica en los próximos 6 a 12 
meses, frente a su estimación anterior de 9,000 dólares. 
 

EL ECONOMISTA, columna Acciones & Reacciones   
   

 

Remate asustado  
(…) Y ya que hablamos de la CNBV. Parecería que las cuentas no le están 
saliendo a muchos que incluso ya se anunciaban como bancos cuando 
todavía estaban muy lejos de la autorización. Parecería que se dieron cuenta 
que no van a poder aplicar sus modelos de negocios que, como lo ha 
advertido el Padre del Análisis Superior, no dan seguridad en el sistema 
financiero (…) Es curioso que algunos critiquen la nueva página del SAT, 
encabezada por Antonio Martínez Dagnino, cuando parece que no tuvieron 
la oportunidad de conocerla o que sólo lo hacen por convivir (…)  
 

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo  
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Las apuestas estratégicas  
(…) A pesar del complejo panorama, México sigue siendo atractivo para la 
inversión a largo plazo. Un claro ejemplo es el anuncio de la presidenta de 
Grupo Santander, Ana Botín, de una inversión de 2 mil millones de dólares 
en los próximos tres años, principalmente en tecnología y digitalización. En 
un país con escasa bancarización y con limitada digitalización, la oportunidad 
de este negocio es espectacular. Más allá de los vaivenes políticos, las 
perspectivas económicas para el país siguen siendo sólidas… aunque muchos 
no lo crean.  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 
 

Reconocimiento a la gestión empresarial   
(…) Bajo la dirección de Arturo Gutiérrez y presidencia del consejo de Jorge 
H. Santos, Arca Continental ha obtenido la Certificación PRIME 5 estrellas, el 
máximo reconocimiento en gobierno corporativo, otorgado por Bancomext, 
Nacional Financiera, Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Bolsa Institucional de 
Valores (BIVA) y la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB). 
Esta distinción, que solo poseen cuatro empresas, avala su 
institucionalización y fortaleza financiera. Para alcanzar este máximo nivel de 
la certificación, la compañía cumplió con estrictos criterios como 
transparencia, estructura del Consejo de Administración, historial crediticio 
sólido y lineamientos de sostenibilidad (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Al Mando de Jaime Núñez   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

Economía lograría ligero repunte de 0.1% en enero: Inegi  
La economía mexicana reportaría un ligero repunte en el arranque del año, 
luego de la caída que se proyectó para diciembre del 2024, de acuerdo con 
el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE), elaborado por el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En la estimación para el 
mes de enero, el IOAE arrojó una tasa de crecimiento de 0.1% mensual, 
mientras que para diciembre del 2024 se prevé una caída de 0.3 por ciento. 
Para este año, el gobierno de Claudia Sheinbaum prevé que la economía 
mexicana crezca entre 2 y 3%, con un crecimiento puntual de 2.3%, lo cual 
desde el inicio se ha tachado como optimista, sobre todo por el enfriamiento 
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observado el año pasado. Por ejemplo, el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) prevé una expansión de 1.4%, mientras que la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) tiene el estimado en 1.2 por 
ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

Datos apuntan a desaceleración, no a recesión  
En el contexto de volatilidad e incertidumbre, debido principalmente a la 
relación comercial con Estados Unidos, afectará el desempeño económico 
en los siguientes meses, por lo que la actividad pudiera desacelerarse aún 
más, advirtió el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Para el 
IMEF una de las preocupaciones sobre la economía es la designación de los 
cárteles mexicanos como organizaciones terroristas extranjeras, pues se 
espera que Estados Unidos designe esta misma semana a seis organizaciones 
delincuenciales mexicanas como organizaciones terroristas extranjeras. 

EXCÉLSIOR   
 

Reservas internacionales tocan nuevo máximo de tres 
décadas  
El Banco de México cuenta con 232,724 millones de dólares de reservas 
internacionales, que es el nivel más alto de activos en divisas extranjeras que 
se ha registrado desde 1995. De acuerdo con el estado de cuenta semanal 
del banco central, en la semana del 10 al 14 de febrero del 2025, se presentó 
un nuevo aumento en la semana de 1,324 millones de dólares en los activos 
internacionales. Esta es la primera vez, en 13 semanas que las reservas 
internacionales registran un aumento superior a 1,000 millones de dólares. 
El precedente más cercano de una acumulación superior a esa cifra, fue en 
la semana que terminó el 29 de noviembre, cuando se observó un aumento 
de 2,864 millones de dólares en una sola semana. 

EL ECONOMISTA   
 

Proponen un límite al aumento de seguros  
Las primas de seguros de gastos médicos mayores no podrán aumentar más 
de la inflación anual, además de un 5 por ciento adicional, según la iniciativa 
de reforma a la Ley de Instituciones de Seguros y Fianzas (LISF) presentada 
por el diputado priísta Yericó Abramo Masso en la Cámara de Diputados. 
"Esto le va a garantizar a usted, a mí y al niño en casa que las aseguradoras 
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ya no abusen y le tripliquen o le cuadrupliquen el costo de la prima anual año 
con año, poniendo en riesgo su economía y la de su familia", explicó el 
legislador. La iniciativa busca regular el sector asegurador y garantizar 
derechos para los pacientes, quienes "en los últimos 20 años han estado en 
el último lugar de la fila", según expuso Abramo Masso. 

EL FINANCIERO   
 

Se debilitará la economía  
La debilidad de la economía mexicana en los últimos tres meses de 2024 se 
ha extendido en el inicio de 2025, por lo que aumenta la probabilidad de que 
el Producto Interno Bruto (PIB) ligue dos trimestres de retrocesos, previo en 
un análisis de CI Banco. "La economía mexicana comienza con un complicado 
inicio de año. En 2025, México enfrenta importantes desafíos económicos, 
derivados de las políticas gubernamentales tanto internas como externas. "El 
inconveniente es que parece que esta debilidad se ha extendido en este 
inicio de 2025. Los pocos indicadores adelantados conocidos hasta ahora 
muestran señales negativas relevantes", indicó la dirección de análisis 
económico de CI Banco en un reporte. De acuerdo con la estimación 
oportuna del Inegi, la economía se habría contraído 0.6 por ciento en el 
último trimestre de 2024. 

REFORMA   
 

Desde 2023, inversionistas no estaban tan pesimistas  
La tendencia bajista entre los inversionistas individuales -medida por el 
porcentaje que anticipa que los precios de las acciones caigan en los 
próximos seis meses- alcanzó el 47.3% durante la semana que finalizó el 12 
de febrero, arroja la última encuesta de la Asociación Estadounidense de 
Inversionistas Individuales (AAH). Ese es el nivel más alto desde noviembre 
del 2023. El optimismo que caracterizó gran parte de los últimos dos años se 
ha visto empañado por amenazas de guerra comercial, zozobra regulatoria, 
inflación y expectativas menguantes de más recortes a las tasas de interés. 
Un creciente pesimismo no siempre es una mala señal. Algunos 
inversionistas emplean la encuesta como indicador contrario, vendiendo 
cuando el sentimiento alcista alcanza máximos y comprando cuando 
aumenta la tendencia bajista. "El estado de ánimo es de confusión. No saben 
qué políticas se mantendrán y cuáles no", dijo Ed Yardeni, presidente de 
Yardeni Research. 

REFORMA   
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Mañana comienza defensa de Ebrard contra aranceles de 
Estados Unidos  
Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Economía (SE), emprenderá este 
jueves la estrategia para evitar que Estados Unidos imponga aranceles a 
exportaciones mexicanas valuadas en varios miles de millones de dólares. 
México, aseguró, es un país hecho para "hacer frente a aguas procelosas, a 
retos e incertidumbre". Este martes, el funcionario presentó de manera 
oficial el sello Hecho en México, el cual dijo, tiene como propósito mostrar 
al mundo que México es un país competitivo y unido, al tiempo que proyecta 
al mundo a las empresas locales. Ayer entraron en vigor las nuevas reglas 
para el uso de la marca Hecho en México, después de que el lunes fueron 
publicadas en el Diario Oficial de la Federación. Ebrard confirmó que el 
próximo jueves viajará a Washington para iniciar conversaciones con sus 
contrapartes del gobierno estadunidense a fin de tratar asuntos relacionados 
con los aranceles y la integración económica bilateral. 

LA JORNADA   
 

 

Hecho en México proyectará unión y competitividad: 
Ebrard  
La marca o el sello Hecho en México significa proyectar a un país competitivo 
y unido, y su amplia promoción obedece al entorno de incertidumbre actual 
en el comercio internacional, resaltó Marcelo Ebrard, secretario de 
Economía. Este martes entraron en vigor las nuevas reglas para el uso de la 
marca Hecho en México y Ebrard encabezó un evento para presentar el 
Consejo Consultivo Hecho en México en la sede de la Secretaría de 
Economía. Al principio de su mensaje, Ebrard refirió que el Plan México es 
una hoja de ruta que se preparó para los años inmediatos "que tienen 
muchos elementos de incertidumbre, porque están cambiando las reglas del 
comercio mundial y porque lo que nos era familiar, ya no es lo que estamos 
viendo". 

EL ECONOMISTA   
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Miedo a aranceles deja en stand by inversiones por 60 mil 
mdd: CCE  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco 
Cervantes Díaz aseguró que por el tema de los aranceles hay inversiones en 
stand by por alrededor de 60 mil millones de dólares de todos los sectores; 
no obstante, hay mucho interés por invertir en México. El empresario insistió 
en que la posición geográfica del país es aliciente para que haya inversiones, 
pues tiene acceso al Océano Pacífico, Atlántico, y la cercanía con Estados 
Unidos y la región de Norteamérica, "que es la más importante del mundo y 
que como región somos el número uno del mundo", así como conexión con 
Centro y Sudamérica. Aseguró que el Plan México también servirá para que 
se mejoren las condiciones para que las empresas se instalen en el país. 

LA RAZÓN   
 

 

Incertidumbre por aranceles impactará a la actividad  
La incertidumbre que imprime el fantasma de los aranceles que quiere 
aplicar Estados Unidos a México retrasa las decisiones de inversión 
productiva y afectando al crecimiento, advirtieron economistas de Goldman 
Sachs y Valores Mexicanos Casa de Bolsa (Valmex). Sobre todo la expectativa 
de que México responda con una represalia, puede ejercer una presión 
adicional en la dinámica de la actividad económica, refirió el economista para 
en Goldman Sachs, Alberto Ramos. "Incluso si nunca se aplican aranceles, la 
incertidumbre de la política comercial puede restar entre medio punto y un 
punto del PIB al crecimiento de la economía", previo. La incertidumbre 
conduce a decisiones de inversión y gasto más defensivas, impactando 
negativamente al crecimiento económico, señaló Ramos. 

EL ECONOMISTA   
 

Anticipan tropiezo en la recaudación  
La recaudación de los ingresos públicos podría no alcanzar su meta para este 
año si el crecimiento económico de México es menor al estimado por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), tal como ocurrió en 2024, 
alertó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). En la 
Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para el ejercicio fiscal de 2025 se 
estiman ingresos presupuestarios equivalentes a 8.06 billones de pesos, lo 
que implica un crecimiento de 5.4 por ciento real respecto a lo aprobado 
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para 2024.  Actualmente, la economía se encuentra en un contexto de 
desaceleración, con una variación trimestral negativa de 0.6 por ciento en el 
último trimestre de 2024 y una tasa de crecimiento anual de 1.3 por ciento. 

REFORMA   
 

Foráneos migran de bolsas en México; ligan 6 meses de 
salidas  
Los inversionistas extranjeros retiraron capitales del mercado de renta 
variable mexicano en enero por sexto mes consecutivo, la racha más larga 
desde diciembre de 2019 de salida de recursos, reflejó la cautela de los 
inversionistas hacia la postura proteccionista de Estados Unidos. En enero 
los inversionistas extranjeros sacaron de las bolsas locales 411.4 millones de 
dólares, la mayor cantidad para un primer mes del año desde 2015, de 
acuerdo con datos de Banco de México. Esta migración de capital del 
mercado accionario tiene como telón de fondo la amenaza de cobro de 
aranceles a productos de México y Canadá por parte de EU. Para los expertos 
de Banamex, la correlación entre los flujos acumulados y el desempeño de 
las acciones en México ha disminuido de forma considerable ya que, a pesar 
de acumular salidas, el referencial S&P/BMV índice de Precios y Cotizaciones 
alcanzó máximos históricos en 2024. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Pemex desperdició 8.7% de su producción de gas natural el 
sexenio pasado  
El envío de gas natural asociado a la atmósfera de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) en el sexenio pasado, de AMLO, fue de 8.7% de la producción total 
del hidrocarburo, con un volumen de 411 millones de pies cúbicos al día, lo 
que fue de casi el doble del 4.6% que fueron 257 millones de pies cúbicos al 
día del sexenio de Peña Nieto. Según el último reporte de envío de gas a la 
atmósfera de la empresa, de enero a septiembre del año pasado se venteó 
un volumen de 296 millones de pies cúbicos diarios, que fue 6.4% de la 
producción total de gas de Pemex, lo que además fue inferior al 7.3% que 
fueron 372 millones de pies cúbicos al día de 2023. 
 

EL ECONOMISTA   
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Hacienda reserva presupuesto de conservación carretera  
Vuelve la incertidumbre en la industria de la construcción. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) comenzó a diferir 
"hasta nuevo aviso" los fallos de licitaciones relacionadas con trabajos de 
conservación periódica en carreteras federales, para lo cual se le asignó un 
presupuesto de 10,000 millones de pesos a ejercer durante el 2025. Una de 
las razones que se han compartido a las empresas participantes, 
principalmente pymes, es que los recursos para pagar los trabajos no han 
sido liberados y no se pueden hacer las contrataciones (...) El fallo se debió 
dar a conocer la mañana del pasado 14 de febrero y dos días antes se informó 
a las 28 constructoras interesadas (con propuestas económicas promedio de 
28 millones de pesos) que, con base, en el artículo 37, fracción III de la Ley 
de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas y el penúltimo 
párrafo del artículo 61 de su Reglamento: "Dado que los recursos asignados 
al Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2025 se encuentran 
reservados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, se tiene la 
necesidad de diferir la fecha establecida para el fallo HASTA NUEVO AVISO". 
El mensaje lo dio en un oficio el director del Centro SICT de Hidalgo, Ernesto 
Jáuregui (...) 

EL ECONOMISTA   
 

Preocupan a inmobiliarios los aranceles  
La aplicación de aranceles del 25 por ciento a bienes exportados de México 
y Canadá hacia Estados Unidos, que por ahora se encuentra en pausa hasta 
marzo, preocupa al sector inmobiliario por un posible encarecimiento en los 
insumos para la construcción como cemento y concreto que se envían a EU. 
"Es algo que nos tiene a todos de alguna forma preocupados, nunca sabemos 
qué es lo que va a suceder cuando hay cambios como estos, sin embargo 
podemos predecir algunas cosas. El tema de los aranceles con la política de 
Trump, en primer lugar lo que va a hacer es encarecer muchísimo los 
materiales e insumos que consume EU", dijo Sergio Felgueres, CEO de 
RE/MAX México. Dijo que EU es uno de los principales importadores de 
materiales de construcción de México, como el cemento y concreto, con 
aproximadamente un 40 por ciento de este material enviado desde "Tierra 
Azteca". 

EL FINANCIERO   
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Hecho en México  
Marcelo Ebrard, secretario de Economía, "se puso la camiseta" con el logo: 
"Hecho en México", para lanzar el Consejo Promotor "Hecho en México" con el 
propósito de fortalecer la producción nacional, reducir importaciones 
innecesarias y alcanzar un nuevo liderazgo del país en las negociaciones 
comerciales internacionales. Durante un evento amenizado con mariachis y en 
el que se distribuyeron playeras, con el logo correspondiente, entre los 
dirigentes empresariales, capitanes de industrias, líderes de "start ups" 
mexicanas convertidas en empresas "unicornio" y personajes icónicos del 
espectáculo y el deporte, además de secretarios de Estado, el funcionario 
gubernamental dijo que la política "Hecho en México" es parte del Plan México, 
la hoja de ruta diseñada para enfrentar los desafíos globales (...) En un ambiente 
festivo y triunfalista, el secretario de Economía mexicano, dijo que llevaría 
consigo el sello "Hecho en México" como un símbolo de la fortaleza industrial y 
tecnológica del país. Se comprometió no sólo a proteger a México, sino a salir 
adelante y ganar. México tiene una potencialidad impresionante, dijo el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes (...)  

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
 

Mazda buscará preservar su 6.7%  
La automotriz japonesa Mazda apostará su estrategia este año a preservar su 
participación de mercado de 6.7 por ciento en México, luego de haber crecido 
31 por ciento durante 2024 —triplicando la tasa de crecimiento doméstica de 
la industria—, y de haber arrancado 2025 con un crecimiento de 24 por ciento 
en enero a tasa anual, de acuerdo con lo que me dice su presidente, Miguel 
Barbeyto: "Obviamente hay mucha incertidumbre por los factores económicos 
y políticos que hay en el mundo, no nada más en Norteamérica. Nosotros 
estamos pronosticando un crecimiento de la industria de 5 por ciento en todo 
el año; y Mazda quiere mantener la misma participación de mercado que el año 
pasado, que es de 6.7 por ciento, pero [ahora] de un pastel más grande, porque 
hay más competidores; por lo que mantener o proteger la participación del año 
anterior se vuelve más retador" (…) El lanzamiento más significativo de Mazda 
en 2025 ocurrió a nivel nacional esta semana, cuando puso a disposición del 
público su pick up BT50, un vehículo que no será posicionado para el segmento 
de trabajo ni para carga. Se trata de un segmento que crece mucho y de un 
vehículo a doble cabina con un motor turbo-diésel de cuatro cilindros y tracción 
4x4 (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota  
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Divisiones y resistencias por reformas contra la reelección y 
el nepotismo  
(…) Este martes, la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, 
a cargo de José Merino, publicó en sus redes sociales que el documento de 
reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión que han 
publicado algunos medios de comunicación no está avalado por la Agencia. 
El viernes 7 de febrero, revelé en este espacio un borrador de esa ley, en la 
cual se establece la obligación de dar acceso gratuito a internet en sitios de 
gobierno y la facultad que tiene el Estado para instruir a los privados el 
soterramiento o retiro de su infraestructura, así como el acceso social a las 
redes de internet. Al ser las big tech muy poderosas y ahora aliadas del 
gobierno de Donald Trump, muy a tiempo, el equipo de Merino se deslinda 
de lo que parecía ser una mala idea y contraria a diversas normas 
internacionales (…)  
 

EL UNIVERSAL Columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado   
 

 

Cuadra y su debut virtual  
El Banco de México (Banxico) presentará hoy su informe Trimestral de la 
Inflación, el primero en el que participará como subgobernador José Gabriel 
Cuadra, tras haber sido ratificado por unanimidad en el Senado de la 
República. Si bien será su debut ante la prensa, nos reportan que el nuevo 
integrante de la Junta de Gobierno no podrá conocer a los reporteros que 
formulen las preguntas ya que, como se sabe, desde hace más de tres años 
ese tipo de conferencias se quedaron en la modalidad virtual que adoptó 
Banxico a partir de la pandemia y, nos comentan, al parecer no hay 
intenciones de que vuelvan a ser presenciales.  

 
EL UNIVERSAL Columna Desbalance  

 
 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

Acentúa CIA vuelos secretos para buscar narcolaboratorios  
Donald Trump aseguró ayer que tiene "una muy buena relación con México", 
pero el país "está en gran parte controlado por los cárteles" de la droga. "Es 
algo triste decirlo, y si quisiera ayuda con eso, se la daríamos", afirmó ante 
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periodistas en Mar-a-Lago, luego de que un periodista le preguntó por 
presuntas operaciones encubiertas de la Agencia Central de Inteligencia 
(CIA) con drones en territorio mexicano para vigilar a narcotraficantes. Horas 
antes, trascendió que la CIA intensificó los vuelos secretos con drones MQ-9 
Reaper sobre México para buscar laboratorios de producción de drogas 
químicas, incluido fentanilo, como parte de una agresiva campaña de Donald 
Trump contra los cárteles de la droga, informaron el diario The New York 
Times y CNN, que citaron a funcionarios estadunidenses. 

LA JORNADA   
 

Justifica EU drones espías; Sheinbaum dice es "campañita"  
El presidente Donald Trump justificó las misiones de los vuelos subrepticios 
con drones y aviones militares sobre el espacio aéreo de México y a lo largo 
de la frontera, pues aseguró que los cárteles de las drogas controlan "en gran 
medida" a México y ofreció al gobierno de Claudia Sheinbaum asistencia para 
confrontarlos. Trump reaccionó así, desde su residencia de Mar-a-Lago, en 
Florida, a las revelaciones de una intensificación de vuelos subrepticios de la 
CIA y del Pentágono sobre México y a lo largo de la frontera para obtener 
información de inteligencia de los cárteles, sus operaciones y laboratorios de 
fentanilo. The New York Times y la cadena CNN reportaron los operativos y 
coincidieron en que, si bien los drones utilizados desde la era Biden, los MQ-
9 Reaper, tienen capacidades ofensivas con misiles, las naves no vuelan 
artilladas y no hay planes de que sean usados con fines militares en territorio 
mexicano. 

EL FINANCIERO   
 

Los vuelos "son parte de esta campañita": Sheinbaum  
Ante las versiones de que la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus 
siglas en inglés), ha estado volando drones de manera encubierta sobre 
México para espiar a cárteles de la droga, la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo las minimizó y afirmó que "es parte de esta campañita". "Sobre los 
drones de la CIA que están sobrevolando espacio mexicano", se le preguntó 
en la conferencia de prensa matutina. "Es que también es parte de esta 
campañita", se limitó a responder. Este martes, la cadena de noticias 
estadounidense CNN afirmó que la CIA ha estado volando de manera 
encubierta drones MQ-9 Reaper sobre México para espiar a los cárteles, 
según declaraciones de funcionarios actuales y anteriores familiarizados con 
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el asunto. La Presidenta también fue consultada sobre que en la Ciudad de 
México Morena hace una conferencia dominical acerca de temas de 
coyuntura y desmentir información, a lo que manifestó que esos espacios 
son buenos y es importante desmentir noticias falsas. 

EL UNIVERSAL   
 

Ejército garantiza blindaje al 100% del espacio aéreo  
Ante el aumento de vuelos de aviones y drones espía de Estados Unidos para 
obtener información sobre los cárteles, la Secretaría de la Defensa Nacional 
aseguró que el sistema de vigilancia del espacio aéreo para detectar e 
interceptar aeronaves sospechosas y no autorizadas para volar sobre 
territorio nacional opera "al 100%". La dependencia dijo a El Universal que 
desde el Centro Nacional para la Protección y Vigilancia del Espacio Aereo se 
monitorea y protege el cielo mexicano, con tecnología satelital, radares y 
aviones tripulados y no tripulados. Este centro cuenta con aviones Embraer 
Emb-145, King Air 350ER y Hermes, este último no tripulado, así como 
helicópteros, vehículos y 17 unidades tácticas para interceptar aeronaves 
sospechosas. Medios estadounidenses revelaron que la Agencia Central de 
Inteligencia (CIA) realiza misiones de espionaje a los cárteles con drones que 
sobrevuelan el espacio aéreo mexicano y que se cuenta con 140 especialistas 
que analizan la información recabada. 

EL UNIVERSAL   
 

Senadores piden a Defensa reporte sobre vuelos espía  
La oposición en el Senado demandó a la Secretaría de la Defensa Nacional 
que entregue un informe detallado sobre los vuelos de drones 
estadounidenses en el espacio aéreo mexicano, presuntamente contra la 
operación de cárteles de la droga. En sesión de la Comisión de Defensa 
Nacional, Movimiento Ciudadano (MC) y el PAN dejaron claro que los 
sobrevuelos son muy delicados, por lo que es necesario tener información 
fidedigna con el fin de garantizar la soberanía nacional. Lo anterior, a raíz de 
la información que se dio a conocer en medios estadounidenses en los que 
señalan que drones militares realizaron diversos sobrevuelos en territorio 
mexicano, mismos que son utilizados en operaciones antiterroristas. En la 
sesión, la emecista Alejandra Barrales Magdaleno aseveró que es importante 
que la Defensa actualice la información de vuelos de drones o si esto forma 
parte de una acción conjunta. 

LA RAZÓN   
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Trump insiste: se aplicará arancel de 25% a chips, autos y 
farmacéuticos  
Los aranceles que el Gobierno de Estados Unidos prevé imponer a los 
automóviles importados rondarán el 25% y se aplicarán a partir del 2 de abril 
próximo, confirmó este martes el presidente del país norteamericano, 
Donald Trump. "Probablemente anunciaré la tasa el 2 de abril, pero será de 
alrededor de 25%", dijo a pregunta expresa de una reportera en la Casa 
Blanca, sobre si había decidido ya el nivel del arancel. "La tasa (para esos 
productos) será de 25% o incluso más alta y se incrementará 
sustancialmente a lo largo del año", afirmó. Justificó el plazo para la entrada 
en vigor de la medida bajo el argumento de que quería dar tiempo a las 
empresas productoras de esos productos para instalarse en los Estados 
Unidos. "Queremos darles tiempo para entrar a los Estados Unidos, porque, 
como saben, cuando lleguen al país y tengan una planta o fábrica aquí no 
habrá arancel, así que queremos darles una pequeña oportunidad", refirió. 
 

EL ECONOMISTA   
 

 
 

Casi un narcolaboratorio al día destruido desde el 20 de 
enero  
Desde el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, la detección y 
destrucción de narcolaboratorios por parte de las fuerzas armadas se 
incrementó 60 por ciento en el promedio diario. De acuerdo con cifras de los 
operativos que ha difundido la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, encabezada por Omar García Harfuch, entre el 21 de noviembre 
de 2024 y el 17 de febrero pasado, fueron destruidos 48 narcolaboratorios 
en ocho estados. Según los reportes, los laboratorios eran en su mayoría para 
producir metanfetamina o alguna droga sintética. Solo en uno de los casos, 
en Sinaloa, se halló fentanilo. Además, un total de 110 plantíos de amapola 
en 11 hectáreas, así como 81 de mariguana en seis hectáreas, fueron 
destruidos por autoridades federales en los estados de Chihuahua, Sinaloa, 
Durango, Michoacán y Oaxaca. 

MILENIO DIARIO   
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Caen a su nivel más bajo en siete años detenciones por 
cruces ilegales a EU  
La cantidad de detenciones por cruces irregulares de migrantes hacia 
Estados Unidos cayó a los niveles históricos más bajos en los últimos siete 
años, al ubicarse las capturas en 81 mil 792 durante enero pasado, después 
de que habían observado niveles que llegaron a 370 mil en diciembre del 
2023. En enero del 2022 se registraron 186 mil 808 detenciones; en enero 
del 2023 hubo 209 mil 151, mientras que en enero del 2024 fueron 242 mil 
530, según datos divulgados ayer por la Oficina de Aduanas y Protección 
Fronteriza (CBP) de EU. Los niveles de enero del 2025 no se veían desde 
octubre del 2018, año y medio después del inicio de la primera presidencia 
de Donald Trump, cuando se tenían registros de más de 60 mil detenciones, 
un nivel que fue creciendo en los siguientes años. 

LA RAZÓN   
 

Llueven quejas contra pifias en listas judiciales  
A dos días de que arranque la impresión de 600 millones de boletas para la 
elección judicial, el INE sigue lidiando con problemas que le dejó el Senado. 
Hasta las 20:00 horas de ayer, el árbitro electoral había recibido 222 
solicitudes para solventar errores en las listas de candidatos a algún cargo en 
el Poder Judicial federal y eliminar de los registros a quienes ya no desean 
participar en el proceso, pero están enlistados. Ayer, el instituto instruyó a 
sus oficialías de partes, ubicadas en las 300 sedes de las juntas distritales y 
en las 32 juntas locales, a permanecer abiertas durante las próximas 24 horas 
para recibir las solicitudes. En tanto, el presidente del Senado, Gerardo 
Fernández Noroña, aseguró que no corregirá las listas que envió al INE y 
quienes aparecen como candidatos para dos cargos diferentes deben 
informarle al INE que renuncian a uno de ellos. 

EXCÉLSIOR   
 

Senado olvidó a ministras de la 4T  
El listado original entregado por el Senado al Instituto Nacional Electoral 
(INE) no incluyó las candidaturas de las ministras Lenia Batres, Loretta Ortiz 
y Yasmín Esquivel, quienes obtuvieron el pase automático a la boleta. Dicho 
listado se entregó en una ceremonia protocolaria el 12 de febrero pasado 
por el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña. Tras la 
petición del INE para corregir errores en los registros, el Senado aprovechó 
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para sumar las candidaturas de las tres ministras, lo que habría ocurrido 
fuera del plazo establecido en la Constitución, que era el 12 de febrero. El 
experto en procesos constitucionales, José Perdomo Galicia, dijo en 
entrevista con 24 Horas que las ministras tendrían que perder su derecho a 
ser candidatas porque su registro sería violatorio de la Constitución. 

24 HORAS   
 

Noroña aclara: el Senado no puede "meterle mano a listas" 
de aspirantes al PJF  
Ante el deslinde del Instituto Nacional Electoral (INE) de los errores en las 
listas de candidatos a la elección judicial y la petición de que el Senado los 
resuelva, Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Cámara alta, dijo que 
no está en su cancha. "A ver, lo que nos piden que hagamos es una ilegalidad, 
que nosotros le metamos mano a los listados, ¡no!", dijo en entrevista con 
medios. Recordó que la función de esta cámara como coadyuvante del 
proceso concluyó, y sólo en caso de fallecimiento de un candidato o 
declinación se le puede solicitar la sustitución. "Esta es la única función que 
nos queda como Senado. El INE no se puede deslindar, y el INE puede hacer 
ya las boletas". Acotó que "no me voy a pelear con el INE... Yo tengo la 
impresión de que en el debate interno que hay en el INE, hay un grupo allí 
medio maldoso que se quiere curar en salud, pero tienen que sacar la tarea". 
Destacó el caso de la magistrada Lilia Mónica López Benítez, pues sólo 
renunció a ese cargo, pero no al que tiene en el Consejo de la Judicatura, y 
por ello apareció como aspirante al Tribunal de Disciplina. 

EL FINANCIERO   
 

Yunes divide a morenistas  
La decisión del senador expanista Miguel Ángel Yunes Márquez de afiliarse a 
Morena ocasionó una inmediata división entre morenistas. Incluso, líderes 
en las entidades solicitaron a la dirigencia nacional, a cargo de Luisa María 
Alcalde, que rechace la entrada al partido de un personaje investigado por 
lavado de dinero y otros delitos. Ayer, la presidenta nacional de Morena, 
Luisa María Alcalde, y el secretario de Organización del partido, Andrés 
Manuel López Beltrán, hijo del expresidente Andrés Manuel López Obrador, 
se reunieron en privado con la bancada de Morena en el Senado, donde 
informaron sobre la tarea de sumar a más militantes a las filas morenistas y 
abrieron un módulo dentro de las instalaciones de la Cámara alta para las 
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afiliaciones y reafiliaciones. En una breve entrevista a medios, el político que 
llegó al Senado bajo las siglas del PAN sostuvo que se ha sentido acogido por 
Morena en un momento en donde decidió apoyar a la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Reclama Nahle por Yunes y lo acusa de lavado  
La afiliación a Morena del ex gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, 
generó rechazo en las filas guindas en esa entidad, donde la dirigencia estatal 
pidió a la Comisión de Honestidad partidista revisar esa adhesión, mientras 
que la mayoría morenista del Congreso local solicitó investigar supuestas 
irregularidades durante la gestión del ex priista. Murat presumió ayer una 
imagen en la que aparece mostrando su flamante credencial partidista junto 
a la lideresa nacional Luisa María Alcalde y reafirmó su compromiso 
partidista. Horas después, el dirigente estatal morenista Emmanuel Navarro 
solicitó anular la inscripción de Murat. En el Congreso de Oaxaca se aprobó 
un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Honestidad, 
Transparencia y Función Pública estatal para que realice una investigación 
por un presunto desvío de tres mil millones de pesos durante la 
administración de Murat. 

REFORMA   
 

 

Coopta Morena -ahora- al SNTE  
Morena ha reclutado a polémicos políticos del PRIAN, y ahora amarró el voto 
corporativo de miles de maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE). Aunque la ley prohíbe la afiliación corporativa, el 
dirigente del gremio magisterial y senador de la 4T, Alfonso Cepeda Salas, ya 
prometió engrosar las filas de Morena con al menos 2.5 millones de maestros 
y hasta de sus familias y amigos para garantizar más de 5 millones de 
afiliados. En el Senado de la República, después de escuchar el mensaje de 
los dirigentes de Morena, Luisa María Alcalde y Andrés Manuel "Andy" López 
Beltrán, Cepeda se encaminó al módulo de afiliación que la bancada 
mayoritaria instaló en la sede parlamentaria para recoger su credencial como 
militante del movimiento. 

REFORMA   
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Darán impulso a Hecho en México  
Ante las negociaciones arancelarias con Estados Unidos, el Gobierno Federal 
apuesta a la marca Hecho en México para demostrar que nuestro país 
elabora productos con los más altos estándares de calidad. "El propósito de 
todo este esfuerzo es que México salga adelante, que sortee cualquier cosa 
que se nos llegue a presentar, que estemos unidos, cohesionados y 
proyectemos a nuestro país", dijo el secretario de Economía, Marcelo Ebrard 
Casaubon, al presentar al Consejo Promotor de la marca. Para usar las 
denominaciones Hecho en México y Made in México, los productos deberán 
ser fabricados, manufacturados o ensamblados con insumos de origen 
nacional en su totalidad y/o que su manufactura se desarrolle en el país, sin 
importar el origen de los insumos. Ebrard informó que viajará a Washington, 
DC, para reunirse mañana con el titular estadunidense de Comercio, Howard 
Lutnick. "El jueves estoy con nuestras contrapartes y me voy a llevar mi sellito 
Hecho en México", indicó. 

EXCÉLSIOR   
 

Iniciará en marzo el reparto de medicinas  
La Secretaría de Salud informó que a partir del 3 de marzo comenzará la 
distribución de medicamentos en hospitales y el 5 de marzo en unidades de 
salud, como parte de la Compra Consolidada de Medicamentos e Insumos 
Médicos 2025-2026. Desde Palacio Nacional, en su conferencia de prensa 
matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el objetivo es que 
los medicamentos sean gratuitos para todos los usuarios de los servicios de 
salud del IMSS, ISSSTE, IMSS-Bienestar, los Institutos Nacionales de Salud, los 
hospitales de alta especialidad, así como los servicios médicos de Pemex y 
de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina. La jefa del Ejecutivo 
sostuvo que el modelo para la Compra Consolidada de Medicamentos e 
Insumos Médicos 2025-2026 es transparente y tiene un mecanismo de 
compra directa a los fabricantes sin intermediarios. 

EXCÉLSIOR   
 

Revelan nueva red de corrupción en el ISSSTE  
Martí Batres, director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE), denunció presuntos casos de corrupción 
realizados a través de Fundación ISSSTE A.C. por ocupar espacios que 
llevaron a un "saqueo" millonario, así como la recepción de donaciones y 
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demás ingresos de los que el instituto no se benefició. Los hallazgos apuntan 
a un usufructo de espacios del ISSSTE entre 2017 y 2018, al cederle 27 
lugares dentro del instituto a título gratuito para cafeterías y máquinas 
expendedoras de café, que representaron mil 200 metros cuadrados. De 
estos, 15 fueron arrendados con inmediatez y obtuvieron ganancias sin que 
el ISSSTE tuviera participación alguna. Paralelamente, la fundación se hizo de 
oficinas dentro de las instalaciones de la dependencia sin que se haya dado 
algún contrato, convenio ni acuerdo. 

LA RAZÓN   
 

Avanzan reformas anti reelección y nepotismo  
Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos del 
Senado aprobaron con 22 votos a favor de Morena y aliados, así como seis 
abstenciones del PAN y MC, reformas a la Constitución promovidas por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para prohibir la reelección y el 
nepotismo electoral. El dictamen será sometido a discusión y votación del 
pleno hasta la próxima semana, para dar tiempo a las pláticas de Morena con 
sus aliados de los partidos Verde y del Trabajo, que han mostrado resistencia 
a aprobar la iniciativa, ya que consideran que podría afectar los planes de 
algunos candidatos a diversos cargos. 

EL UNIVERSAL   
 

Mientras Haces explica viaje al Vaticano, exhiben su foto 
editada con el Papa  
Para aparentar que el papa Francisco lo recibió sólo a él, el coordinador de 
Operación Política de Morena en la Cámara de Diputados, Pedro Haces 
Barba, editó una fotografía y borró a las diputadas Maribel Solache González 
(Morena) y Marcela Guerra Castillo (PRI), así como a la directora de 
Relaciones Internacionales de San Lázaro, Cristal Pelayo, presentes en la 
audiencia. La imagen original fue compartida tanto por Guerra Castillo en su 
cuenta en Instagram, como por Haces Barba a sus compañeros de bancada, 
a quienes también envió el siguiente mensaje vía WhatsApp: "Bendiciones 
de Su Santidad y agradecimiento por todo lo que hacemos en pro de los 
migrantes y de los trabajadores como grupo parlamentario. Está enterado 
de todas las reformas que hemos hecho, estimados compañeros, con el 
liderazgo de nuestro coordinador Ricardo Monreal". 

LA JORNADA   
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Analizarán cambios de CSP a reforma por maíz  
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados informó 
que recibió los cambios propuestos por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo (CSP) a su iniciativa en materia de conservación y protección de los 
maíces nativos, con la que pretende plasmar en la Constitución la prohibición 
del cultivo de maíz transgénico en nuestro país. Durante la reunión con la 
titular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), 
Alicia Bárcena Ibarra, y con el presidente del Instituto Nacional de Pueblos 
Indígenas (INPI), Adelfo Regino Montes, el titular de esta comisión, Leonel 
Godoy (Morena), recordó que durante su conferencia la mandataria 
mexicana dio a conocer los cambios a su iniciativa. 

EL ECONOMISTA   
 

Ve HRW impunidad en 83% de crímenes  
Del total de casos de homicidio doloso investigados por las fiscalías estatales 
del país, el 83 por ciento no logra judicializarse e identificar a un sospechoso, 
advierte un informe de Human Rights Watch (HRW). De cada cinco casos, 
expone, en menos de uno se identifica a algún sospechoso y se abre una 
causa penal ante un Juez. Entre 2010 y 2022, detalla, las fiscalías estatales 
abrieron alrededor de 300 mil investigaciones por homicidio doloso y sólo en 
51 mil casos, el 17 por ciento del total, pudieron identificar formalmente a 
un sospechoso. En tanto, señala el informe Doble Injusticia, la mayoría de las 
investigaciones por homicidio doloso en México no avanzan más allá de la 
etapa inicial. En 2022, las fiscalías estatales abrieron 28 mil 700 
investigaciones por homicidio doloso (sin incluir feminicidios), y sólo 
abrieron una causa penal ante un juez en 5 mil 300 casos, 18 por ciento del 
total. 

REFORMA   
 

Se reúne alcalde de Cuautla con un líder criminal  
Un video que circula en redes sociales y se viralizó en la zona oriente de 
Morelos, muestra al alcalde de Cuautla, Jesús Corona Damián, y a su 
secretario del Ayuntamiento, Samuel Márquez, sentado al lado de Júpiter 
Araujo Benard, alias El Barbas, a quien ubican como uno de los jefes de plaza 
del Cártel de Sinaloa en la Región Oriente de Morelos. En esa reunión se 
puede observar a personas armadas con rifles de alto poder, chalecos 
tácticos en un sitio que se desconoce, pero que pudo haber sido en la misma 
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zona de Cuautla, ya que se presume había otros alcaldes de la Coalición 
Opositora en ese mismo encuentro. Funcionarios y comerciales están 
sentados frente al líder criminal en la mesa, el cual tiene un chaleco táctico 
y en sus piernas tiene un rifle de asalto y se observa que a la cintura lleva 
varios cargadores de un arma corta. 

EXCÉLSIOR   
 

Cúpula del IFT se despide con costosos viajes 
internacionales  
Travesías por 28 países de cuatro continentes, viáticos onerosos en medio de 
las políticas de austeridad y nutridas delegaciones para eventos internacionales 
son los saldos de 222 viajes al extranjero que realizaron funcionarios de la 
cúpula del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). En los últimos tres 
años, el organismo autónomo en vías de extinción desembolsó un total de 15.4 
millones de pesos en estas comisiones de trabajo en el extranjero. Milenio 
realizó una revisión en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT) de los 
gastos en comisiones oficiales al extranjero en este organismo constitucional 
autónomo de enero de 2022 a diciembre de 2024. Entre los resultados de este 
vaciado de datos destaca que 134 viajes internacionales se concentraron en 15 
funcionarios de la institución. 

MILENIO DIARIO   
 
 

Benefician con viaje a La Haya a cercanos a Blanco en 
Morelos  
Cinco días antes de que terminara la gestión de Cuauhtémoc Blanco como 
gobernador de Morelos, el Tribunal de Justicia Administrativa del estado (TJA) 
publicó en el Periódico Oficial Tierra y Libertad un informe en el que da cuenta 
de que hizo una erogación por 177 mil 998 pesos para que las magistradas 
Mónica Boggio Tomasaz Merino y Vanessa Gloria Carmona Viveros viajaran a 
La Haya, en Holanda, para tomar una supuesta capacitación. Con este viaje, 
pagado desde el mes de agosto, el TJA benefició a cercanos colaboradores de 
Cuauhtémoc Blanco por partida doble, pues por un lado la magistrada Mónica 
Boggio Tomasaz es prima política del exfutbolista y fue alta funcionaria durante 
casi todo su Gobierno, mientras que la "pasantía" para la aparente capacitación 
fue contratada con una universidad privada, cuyos propietarios son hermanos 
de quien era secretario de Gobierno de Morelos, Samuel Sotelo Salgado. 

LA RAZÓN   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Consumidores de EU se apresuran a comprar ante aranceles 
de Trump  
Uno de cada cinco estadounidenses está comprando más artículos de lo 
habitual debido, principalmente, a las preocupaciones sobre los aranceles 
del presidente de Estados Unidos (EU), Donald Trump, mostró ayer un 
informe CreditCards.com, lo que refleja una mayor ansiedad de los 
consumidores por los posibles aumentos de precios y la incertidumbre 
económica. Los aranceles tienden a ser inflacionarios porque aumentan el 
costo de los bienes importados, lo que lleva a las empresas a absorber los 
gastos más altos o pasarlos a los consumidores a través de aumentos de 
precios. Esto puede generar presiones inflacionarias más amplias al 
aumentar los costos de producción en todos los sectores que dependen de 
materiales y componentes extranjeros. Para los consumidores, el temor al 
incremento de los precios a menudo alimenta el comportamiento de 
almacenamiento, en particular de alimentos no perecederos, papel higiénico 
y suministros médicos, ya que se apresuran a comprar bienes antes de que 
los costos se disparen aún más. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Confianza de constructores de viviendas de EU cae en 
febrero  
La confianza de los constructores de viviendas de Estados Unidos (EU) cayó 
a su nivel más bajo en cinco meses en febrero, en medio de preocupaciones 
de que los aranceles a las importaciones se combinen con tasas hipotecarias 
más altas para aumentar aún más los costos de la vivienda. El índice del 
Mercado de la Vivienda de la Asociación Nacional de Constructores de 
Viviendas / Wells Fargo cayó cinco puntos hasta 42 puntos este mes, la 
lectura más baja desde septiembre. Esta cifra borró todas las ganancias que 
se anotaron tras la victoria electoral del presidente estadounidense, Donald 
Trump, en noviembre, cuando la confianza aumentó en previsión de un 
entorno regulatorio menos estricto. 

EL ECONOMISTA   
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Bitcoin en estado "letárgico" podría enfrentar ventas en los 
próximos meses  
La mayor y más antigua criptomoneda del mundo se hundió por bajo de los 
95, 000 este martes acumulando una disminución de 2% en la semana y 
prolongando las pérdidas recientes. Bitcoin conquistó un máximo histórico 
sobre los 109,000 dólares el día de la inauguración de Donald Trump el mes 
pasado, pero desde entonces se ha tornado bajista. Los analistas no están 
seguros de cuál será la dirección que tomarán las criptomonedas en el plazo 
inmediato, pero hay quienes anticipan ventas antes de un potencial repunte 
a finales de 2025. Por la tarde del martes se comercializaba en 95,259.74 
dólares la unidad. A pesar de las acciones de Trump amigables con las 
criptomonedas, el mercado ha acumulad pérdidas y Bitcoin se ha visto 
incapaz de recuperar el nivel de los 100,000 dólares.  

EL ECONOMISTA   
 

Oposición aprovecha el libragate y quiere revocar 
facultades delegadas a Milei  
En medio del escándalo generado por el caso de la criptomoneda $LIBRA en 
Argentina, diputados de Unión por la Patria presentarán un proyecto de ley 
para revocar las facultades delegadas al Poder Ejecutivo. La iniciativa busca 
derogar el artículo 1 de la Ley 27.742, que otorgó al presidente Javier Milei 
poderes especiales en materia administrativa, económica, financiera y 
energética. El proyecto, firmado por más de 30 legisladores, argumenta que 
los hechos recientes vinculados a la promoción de la criptomoneda SLIBRA 
por parte del Presidente justifican la necesidad de que el Congreso reasuma 
sus facultades constitucionales. "El presidente, en el ejercicio de facultades 
ordinarias, ha incurrido en la promoción de una criptomoneda sin criterios 
de supervisión adecuados", sostiene el proyecto. Y agrega: "Esto genera 
serias sospechas sobre un posible abuso de la confianza pública e, incluso, 
sobre conflictos de interés que deberían investigarse". 

EL ECONOMISTA   
 

Suben bolsas por posible fin a guerra Rusia-Ucrania  
Las bolsas de valores a nivel global reportaron una jornada positiva, ante el 
optimismo que generó la posibilidad de que la guerra entre Ucrania y Rusia 
llegue a su fin. En Wall Street los aumentos fueron liderados por el S&P 500, 
que además registró un nuevo máximo histórico después de que sumó 0.24 
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por ciento, mientras que los avances para el Nasdaq y el Dow Jones fueron 
de apenas 0.07 y 0.02 por ciento, respectivamente. "La renta variable de 
Estados Unidos marcó un nuevo máximo histórico luego del feriado de ayer 
por el Día de los Presidentes, mientras que los inversionistas esperan más 
noticias sobre las negociaciones entre EU y Rusia para poner fin a la guerra 
en Ucrania", indicaron analistas de Banamex. 

EL FINANCIERO   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del martes 18 de febrero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑54,476.74 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 
185.1 

VARIACIÓN EN %: 0.34 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.67 20.80 SITES1 A-1 11.61 

 

Dólar 

interbancario 

20.25 20.26 TEAK CPO 8.11 

 

Dólar canadiense 14.24 14.25 NEMAK A 5.91 

 

Euro 21.11 21.12  

 Libra esterlina 
25.51 25.52 

EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 VASCONI * -4.17 

 KUO B -3.32 

MEGA CPO -3.19 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑44,556.34 

NASDAQ ↑20,041.26 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 56,150.00 62,950.00 Anterior Actual 28 Días 9.37 

 

Centenario 67,500.00 75,900.00 8.388917 8.389612 91 Días 
9.25 

 

Plata onza 

libre 
620 775    

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$71.62 dólares por barril 

BRENT                   
 

$75.66 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

9.7638 9.7739 



   


